

05 DE NOVIEMBRE DE 2025.

DIPUTADA GETSEMANÍ MORENO MARTÍNEZ.

PARTIDO MORENA.

ASUNTOS GENERALES:

TEMA: "ACCIONES A FAVOR DE LAS MUJERES CHIAPANECAS".

Con su venia diputada presidenta, legisladores, legisladoras, medios de comunicación, comunidad unachense que está el día de hoy acá, ciudadanía chiapaneca que nos escucha. Hoy subo esta tribuna, con la convicción profunda de que la política solo tiene sentido si se ejerce con conciencia, con empatía y con la mirada puesta en la dignidad de las personas. Como bien también lo decimos, el acoso no es política, es violencia, lo que sucedió recientemente con nuestra Presidenta de la República Claudia Sheinbaum, no puede pasar desapercibido, no se trata de un hecho aislado, sino de un reflejo de una cultura que todavía pretende poner límites a las mujeres que alzan la voz, que gobiernan con firmeza y que por supuesto, se atreven a ser libres. En la bancada del pueblo, Morena y desde la Comisión de Participación Ciudadana y Popular, afirmo con claridad que ninguna forma de violencia, sea política, institucional o simbólica, puede tener cabida en una sociedad que aspire a la justicia y mucho menos, en las estructuras del poder público, donde el respeto debe ser una norma y no una excepción. Hoy más que nunca, necesitamos que las instituciones acompañen con hechos el discurso de género, de igualdad, de respeto a los derechos; reconozco y respaldo las acciones impulsadas desde nuestro gobierno federal y por supuesto, aquí en Chiapas, todos aquellos realizados por nuestro Gobernador Eduardo Ramírez Aguilar, quien ha reafirmado con compromiso la seguridad de las mujeres y la construcción de una sociedad en donde todas podamos vivir sin miedo. Esto se vuelve contundente porque el día de hoy, se dio el arranque de un maravilloso programa, el Programa Mujer Segura, presiona, activa y alerta. Este es un ejemplo vivo de que nuestro gobernador Eduardo Ramírez Aguilar, tiene puestos los ojos en nosotras las mujeres, este proyecto consiste en dotar a las mujeres de un reloj inteligente, enlazado permanentemente al C5, lo que permitirá brindar atención inmediata a mujeres en situación de riesgo y como lo dijo el Ejecutivo del Estado: La seguridad de las mujeres es responsabilidad de todas y de todos y que con colaboración y compromiso de la sociedad podemos lograr un Chiapas libre de violencia contra las mujeres. Es por ello que la participación ciudadana es el corazón de esta transformación, porque solo con la voz activa de la sociedad, con las mujeres y hombres, caminando juntos desde la corresponsabilidad, lograremos una patria chica más justa, más empática y por supuesto, más humana. A las mujeres que hoy sienten miedo o cansancio, les digo, no

están solas, a las que están en el servicio público, que sepan que su voz tiene peso, que su trabajo tiene valor y que este congreso tiene hombres y mujeres que no vamos a permitir que la violencia política de género se normalice ni se calle, nuestro deber como representantes del pueblo es escuchar y proteger más allá de nuestros colores e ideales; es cuanto diputada presidenta.